

En la Mira de los Montoneros el Ministro Argentino de Economía, Martínez de Hoz

Por NIDIA MARIN

En plena contraofensiva contra la Junta Militar Argentina, los montoneros, determinaron "como tarea inmediata", "destruir a José Alfredo Martínez de Hoz —ministro de Economía— y su plan económico"; intensificar la lucha armada "al más alto nivel" e incrementar la lucha popular, anunció uno de sus dirigentes, Artemio Arzatti.

El Movimiento Peronista Montonero, además, tiene conversaciones con elementos en el exterior de los dos grupos escindidos del Ejército Revolucionario del Pueblo —frente de masas del Partido Revolucionario de los Trabajadores— que propugna acuerdos para lograr la unidad.

Para los montoneros —grupo que resurge "para lograr la democracia en Argentina"— existen tres etapas de lucha. La primera, desarrollada durante los tres primeros años de gobierno de la Junta Militar, denominada "etapa de resistencia" y la cual se efectuó en dos planos: mediante la acción obrera en las fábricas y por medio de la lucha armada.

Ello, señaló Arzatti, hizo que la dictadura "pasara a la defensiva", debido a lo cual el MPM inició la segunda etapa llamada de "contraofensiva", cuyo principal símbolo es la huelga general del 27 de abril, el bombarzo a la casa de Guillermo Walther Klein, viceministro de Hacienda, el "ajusticiamiento de Saldatti" —personaje íntimamente ligado con Martínez de Hoz— la interferencia de los canales de la televisión argentina y en general la agudización de los conflic-

los sindicales a partir de agosto pasado, en los gremios metalúrgicos, mecánicos, textiles y papeleros, todo ello enmarcado en la llamada "lucha popular" y cuyo objetivo es obtener "la transición al socialismo".

La tercera etapa del M.P. M. es "la derrota total de la dictadura mediante los distintos frentes", con el propósito de evitar el repliegue ordenado de las fuerzas militares, es decir: "perseguirlos para que no ocurra lo que pasó en 1973".

Arzatti, de paso por México —regresará a Argentina en unos días— durante la entrevista indicó que actualmente para su país "ya no hay caminos meramente populistas, sino que se hace necesaria la introducción de un frente de clases". Añadió que "no cabe una salida reformista", porque el gobierno argentino actual "es de fuerza" y no ha logrado imponer un consenso democrático burgués.

MARTINEZ DE HOZ Y LA ECONOMIA

Respecto del plan económico del ministro Martínez de Hoz, el dirigente montonero dijo que la apertura en esta área "que proclama" es remplazar una parte sustancial de la demanda interna, por la demanda externa y viceversa. Producir aquellos bienes que se puedan generar a costos internacionales. Los productos importados, cuyo precio resulte más barato que el de los generados en Argentina, deban traerse del exterior sin recargos aduaneros.

Esto, advirtió, hará que sólo reste la producción agropecuaria, base tradicional de las exportaciones de aquel país, así como las ra-

mas industriales de transformación (las agroindustrias) que utilicen insumos locales y estén en condiciones de exportar.

En relación a la pequeña y mediana industria, puntualizó, tendrá que ser barrida en un acelerado proceso de concentración y extranjerización del aparato productivo.

Este plan económico, explicó el entrevistado, presenta a la Junta Militar una disyuntiva: llevarlo a cabo de inmediato, lo cual "traería como consecuencia enfrentar una insurrección" o bien, efectuarlo en forma gradual "lo que conllevaría a una inflación del 160 ó el 170 por ciento anual".

CUADROS RESCATABLES ENTRE LOS MILITARES

Además de señalar que "el ejército argentino está todo podrido", el entrevistado expresó, sin embargo, que los montoneros consideran que "existen dentro cuadros rescatables que deben dirigir las armas en beneficio popular" y por ello, agregó, el MPM ha hecho un llamado a los oficiales patriotas "para poner fin a la guerra contra el pueblo argentino, ya que el ejército se ha convertido en fuerza de ocupación dentro de su propia patria", es decir "se ha convocado a los oficiales a que establezcan la paz por su cuenta".

Y puntualizó que las contradicciones dentro del ejército se hacen patentes, ya que un ejemplo de ello es la rebelión del general Meréndez, jefe del cuerpo del Ejército más importante del país, contra su comandante en jefe acusándolo de "traidor" e incapaz de combatir la "subversión".

En la contraofensiva que se desarrolla expresó: han muerto el comandante Horacio Mendizábal, miembro de la conducción Nacional del Partido Montonero, y el primer secretario de la rama sindical, capitán Armando Croatto. Asimismo, fue secuestrada la capitán Adriana Lesgart, primera secretaria de la rama femenina.

No obstante ello, con base en la consigna "resistir es vencer", Arzatti señaló que el Movimiento Peronista Montonero continuará sus ataques a los centros de gravedad de la Junta Militar y su apoyo a las luchas de reivindicación de los trabajadores.

¿Y Videla?, se le preguntó. "Este es sólo el brazo armado de la Junta, básicamente de Martínez de Hoz".